

# Nouvelles du corps médical

## In memoriam



### Prof. Dr. med. Vinzenz Im Hof

Vor einigen Tagen ist – für uns alle völlig unerwartet – Vinzenz im Hof in seinem sechzigsten Lebensjahr an seinem Arbeitsplatz im Inselspital Bern verstorben. Vinzenz im Hof hat seit zwei Jahren als Mitglied des Leitungsgremiums die Strukturreform der FMH massgeblich mitgestaltet. Wir haben Vinzenz im Hof als äusserst angenehmen und kompetenten Kollegen kennengelernt. Er zeichnete sich unter anderem dadurch aus, dass er immer zunächst zuhörte, bevor er sich äusserte. Mit seiner ruhigen Art konnte er jeweils mit wenig Worten Probleme zusammenfassen und konstruktive Lösungen vorschlagen. Von seinen vielfältigen Interessen haben wir zum Teil erst nach seinem Tode erfahren, aber seine Lebenserfahrung war für uns alle fühlbar und allgegenwärtig. Auch wenn wir ihn persönlich nicht gut gekannt haben, gewann er sehr rasch unsere Sympathie und Anerkennung. Wir werden nicht nur seine gescheiten inhaltlichen Beiträge vermissen, sondern auch seine Gelassenheit und sein wertvolles Wesen.

Für das Leitungsgremium Strukturreform FMH

*Brigitte Muff und Jacques de Haller*

### Prof. Dr Vinzenz Im Hof

Il y a quelques jours, de façon complètement inattendue pour nous toutes et tous, le Professeur Vinzenz Im Hof est décédé, à l'âge de 59 ans, à son bureau de l'hôpital de l'Ile à Berne. Parmi tant d'autres activités, Vinzenz Im Hof avait apporté, depuis deux ans, une contribution essentielle à la réforme des structures de la FMH. Nous avons ainsi appris à connaître et à apprécier Vinzenz Im Hof comme quelqu'un de particulièrement agréable et compétent. Sa manière d'écouter avant de s'exprimer était frappante, et avec son attitude paisible, il arrivait toujours à résumer les problèmes en quelques mots et à proposer des solutions constructives. En partie, ça n'est qu'après son décès que nous avons entendu parler de ses intérêts si divers, mais toute son expérience de vie était bien perceptible et présente pour nous toutes et tous. Même si nous ne l'avons pas bien connu personnellement, il a su gagner très vite notre sympathie et notre reconnaissance, et nous regretterons non seulement ses interventions solides et intelligentes, mais aussi son calme paisible et sa personnalité si riche.

Pour le Comité de pilotage de la réforme des structures de la FMH

*Brigitte Muff et Jacques de Haller*

**In memoriam****Erwin Wildi 20.4.1917–28.8.2006**

Avec la disparition du Prof. E. Wildi, nous perdons sans doute le dernier représentant de l'Ecole d'Anatomie-Pathologie morphologiste du siècle dernier que la Faculté de Médecine de Genève hébergeait, avec une légitime fierté, en son sein, avant l'avènement de l'ère immuno-biologique moderne.

Ayant décroché son diplôme de médecin, dans sa ville natale, au début de la seconde guerre mondiale, le jeune Wildi n'a pas eu beaucoup de peine à être mobilisé comme médecin de l'Armée par la confédération avant de remplir des missions humanitaires pour le compte de la C.I.C.R. qui l'aménèrent jusqu'en Chine, en passant par le Moyen-Orient, en compagnie des réfugiés et autres requérants d'asile.

C'est après quelques remplacements dans les cabinets de médecins généralistes qu'il opta pour la filière académique en se rapprochant du Professeur Morel qui le chargea, par la suite, de créer la première Unité de Neuropathologie à la Clinique Universitaire de Bel-Air; Unité qui fut transférée, tout naturellement, à l'Institut de Pathologie sous la houlette du Professeur Erwin Rütishauser dont les presta-

tions magistrales, tant macroscopiques que microscopiques, ont dû marquer plus d'une génération de candidats en Médecine dans les années 1950–1970. Seul dans sa spécialité, devenu professeur associé, le Dr Wildi se fit un devoir d'examiner tous les cerveaux mis à sa disposition avec une minutie descriptive et expressive exemplaire; les prélèvements et préparations ainsi conservés ayant fait l'objet de multiples publications et dissertations.

Pour avoir participé au programme d'enseignement médical promu par la Faculté de Genève auprès des pays africain, notamment au Cameroun, E. Wildi s'expatria dès sa retraite en Burkina Faso, où il comptait faire bénéficier ses nouveaux étudiants de son riche matériel d'enseignement neuro-histopathologique sous forme de plusieurs milliers de diapositives aussi variées que colorées, assorties de commentaires personnalisés, toujours empathiques et captivants.

Des problèmes de santé en ont décidé autrement et, de retour en Suisse, après quelques années de solitude professionnelle, c'est dans la plus grande discréction qu'il vient de s'éteindre dans sa quatre-vingt-dixième année.

*Dr P. Hazeghi, Genève*

**Todesfälle / Décès / Decessi**

**Hans Ulrich Weber (1929),**  
Spécialiste en chirurgie, 3280 Meyriez

**Ulrich Storck (1940),**  
Facharzt für Psychiatrie und Psychotherapie,  
8001 Zürich

**Spiros Zisiadis (1944),**  
Facharzt für Dermatologie und Venerologie,  
9042 Speicher

**Vinzenz Im Hof (1946),**  
Facharzt für Innere Medizin  
und Facharzt für Pneumologie,  
3074 Muri b. Bern

**Hermann Helmig (1923),**  
Facharzt für Chirurgie, 8280 Kreuzlingen

**Helmut Eichenberger (1922),**  
Facharzt für Chirurgie und Facharzt  
für Urologie, 8105 Regensdorf

**Otto Aepler (1924),**  
Facharzt für Allgemeinmedizin, 3250 Lyss

**Hans Frei (1924),**  
Facharzt für Innere Medizin,  
8400 Winterthur

**Praxiseröffnung /  
Nouveaux cabinets médicaux /  
Nuovi studi medici****AG**

**Eric Reiss,**  
Facharzt für Orthopädische Chirurgie  
und Traumatologie des Bewegungsapparates,  
Zürichstrasse 20, 4665 Oftringen

**Jacek Krzycki,**  
Mühlethalstrasse 25, 4800 Zofingen

**GE**

**Jean-Sébastien Landry,**  
Spécialiste en pédiatrie,  
203, route de Vernier, 1214 Vernier

**ZH**

**Petra Frey-Rindova,**  
Fachärztin für Physikalische Medizin  
und Rehabilitation und Fachärztin  
für Rheumatologie,  
Neumünsterallee 15, 8008 Zürich

**Joachim Burkhardt-Kahlert,**  
Facharzt für Psychiatrie und Psychotherapie,  
Gufenhaldenweg 4, 8708 Männedorf

**Ärztegesellschaft  
des Kantons Luzern**

Zur Aufnahme in unsere Gesellschaft Sektion Gäu haben sich gemeldet:

**Dr. med. Beat Villiger,** Facharzt FMH für Innere Medizin, Lungenkrankheiten, Physikalische Medizin und Rehabilitation, Schweizer Paraplegiker Zentrum (SPZ), 6207 Nottwil; Praxiseröffnung: Ambulatorium, SPZ, 6207 Nottwil, ab 1.10.2006

**Dr. med. Jürgen Pannek,** Facharzt für Urologie und spez. urologische Chirurgie, Schweizer Paraplegiker Zentrum (SPZ), 6207 Nottwil, Chefarzt ab 1.4.2007

Einsprachen sind innert 20 Tagen zu richten an das Sekretariat, Schwanenplatz 7, 6004 Luzern, Fax 041 410 80 60.

**Ehrungen / Distinctions**

**Prof. G. Ulrich Exner** wurde für seine Tätigkeit in der Westukraine, insbesondere im Tschernobyl Kinderspital, von der Ukrainischen Gesellschaft der Traumatologen-Orthopäden zum Ehrenmitglied ernannt. Bei gleichem Anlass wurde auch Dr. Charles-Edouard Dumont für seinen besonderen Beitrag zur Entwicklung der ukrainischen Medizin von der hiesigen Gesundheitsdirektion ein Ehrendiplom überreicht.